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自去年修例風波爆發

後，社會出現大量的暴

力和違法事件，去年整

體罪案達59,225宗，按

年增加近10%，情況令

人憂慮。有市民在傍晚

歸家途中被劫匪箍頸搶

劫，更有市民在光天化

日下遭歹徒開其車門，

搶其手機。工聯會立法

會議員何啟明昨日公佈

香港治安的調查結果，

超過一半受訪者認為香

港治安較過去幾年惡

化，何啟明相信罪案變

差是黑暴後遺症，同時

社會事件攤薄警力，他

批評泛暴派阻攔警隊撥

款，受害的會是全港市

民，希望撥款能夠盡快

通過。
■香港文匯報
記者成祖明

黑暴遺禍 逾半人指治安惡化
工聯：警力遭攤薄 批泛暴阻警隊撥款害慘市民

■就有報道指
警隊一哥鄧炳
強對其曾租住
單位的僭建物
「視若無睹」，
警方昨日發聲
明澄清有關報
道與事實不
符。
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香港文匯報訊（記者 文森）港
鐵手機應用程式MTR Mobile將
於明日（6日）以全新面貌登場，
未來數個月會陸續推出多項嶄新
功能，包括購買全月通、二維碼
付款入閘、輕鐵實時候車時間等
功能。

升級版明登場 資訊更多
港鐵公司商務總監楊美珍表

示，現時MTR Mobile每月的活
躍用戶約 140 萬，升級版MTR

Mobile讓顧客輕鬆獲取乘搭港鐵
及港鐵商場的各項資訊，更以一
項新獎賞計劃及提供各類生活資
訊作為重點新功能。
另外，市民由6月起可以在每月

7天及最後7天，透過MTR Mo-
bile購買5款「全月通」套票；7
月起，「Next Train」功能將擴展
至輕鐵網絡，提供輕鐵班次的實
時資訊，乘客可以輕鬆掌握行
程。
MTR Mobile於第三季又會推出

全新的加強版「行程指南」，提
供最多三組港鐵路線建議，讓乘
客按需要而選擇路線，新增內容
亦包括實時資訊，如遇列車服務
受阻時，「行程指南」會提供其
他可行的路線建議。
此外，在今年稍後時間，MTR
Mobile 亦會增設二維碼功能，為
乘客提供八達通以外的出入閘機
付費選擇，屆時乘客便可以直接
掃描MTR Mobile 內的二維碼出
入閘乘車。
港鐵客戶體驗拓展總經理梁靜

雯表示，受疫情影響，二維碼入
閘的測試及裝置安裝受阻，港鐵
期望今年內可以推出相關功能，
預料將有1,000部閘機可以支援二
維碼入閘功能。

大堂月台將可用免費Wi-Fi
港鐵又表示，多年來致力促進香

港智慧城市發展，推動「智慧出
行」。
由今年7月起，乘客將可以在港

鐵車站大堂及月台使用免費Wi-Fi
服務。公司亦正與各電訊商商討引
入5G電訊服務，而香港電訊已率
先在太古站提供5G服務，詳情將
於稍後公佈。

港鐵App將推二維碼入閘

■港鐵發佈會介紹全面升級的MTR Mobile及其多項新功能。
香港文匯報記者攝

■工聯會昨日公佈香港治安的調查結果。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 蕭景源）
自去年修例風波以來，一直打擊
罪惡維持治安的警隊成為黑暴
「眼中釘」，「黃媒」、泛暴文
宣及議員不斷惡意抹黑，企圖煽
動仇恨及孤立警隊。
今次他們的抹黑目標，正是以

嚴正執法處理黑暴稱著的警隊一
哥鄧炳強。
昨日「黃媒」《蘋果日報》以

大篇幅報道，指一哥曾經租住約3
年的九龍塘高層複式單位，天台
一直存在違法僭建物；另公民黨
郭家麒在立法會上，引述相關報
道及指鄧炳強是「知法犯法」，
當場被其他議員駁斥。警方昨日
發聲明澄清，對有關傳媒失實報
道表示遺憾。
根據「黃媒」《蘋果日報》昨

日報道內容指，「鄧炳強曾租住
的九龍塘廣播道老牌豪宅寶能閣
高層複式單位，天台一直存在違
法僭建物，2017年初屋宇署已向
業主發出清拆令，惟去年才遷出
上址的鄧炳強，對此一直視若無
睹」云云。
昨日立法會公務員及資助機構

員工事務委員會特別會議上，公
民黨立法會議員郭家麒引述有關
報道，並指鄧炳強曾居住僭建屋
是「知法犯法」云云。
民建聯立法會議員蔣麗芸隨即

駁斥，指用「知法犯法」字眼可
能會使市民誤以為鄧炳強犯法，
要求制止。
工聯會立法會議員陸頌雄亦批

評，郭家麒的言論是「狗口長不
出象牙」，但其後指自己的用詞
不對，因為覺得若以狗來形容對
方，是「不尊重隻狗」。

警對失實報道表示遺憾
警方昨日發出聲明，就有報道

指警務處處長鄧炳強對其曾租住
單位的僭建物「視若無睹」，警
方表示有關報道與事實不符，特
此澄清。聲明中指出，鄧炳強曾
於2016年租住九龍塘廣播道一單
位，其後於2017年接獲屋宇署通
知，指該單位天台有僭建物須即
時清拆。
鄧炳強隨即通知業主有關清拆

令並着其處理，惟該業主一直沒
有履行清拆令，鄧炳強遂於2019
年6月遷出該單位。警方對於相關

媒體的失實報道表示遺憾。
警務處處長鄧炳強自上任後，

一直以嚴正執法處理黑暴亂港罪
行，上月18日更拘捕包括「禍港
四人幫」成員黎智英、李柱銘、
何俊仁和李卓人等在內的15名縱
暴黑手。同日晚上，他更公開指
警方不會理會被捕者的背景、是
否有權有勢、有否控制傳媒抹黑
警隊等，只要有人犯法便會執
法；更不點名指，有涉案的法律
界人士獲保釋後，稱「與年輕人
同走民主路感驕傲」，鄧炳強批
評對方應勸年輕人守法，不應感
到驕傲而應感到羞恥。
詎料事隔一日，上月20日警察
總部即接獲由本土恐怖主義分子
寄出、註明收件人為鄧炳強的土
製炸彈郵件，幸未有造成傷亡。

《蘋果》抹黑一哥 警發聲明澄清「保港」成員質疑「換官」涉庇暴

「喺香港生活咁多年，無諗過香港嘅賊人
變得咁猖狂。」何先生2月14日中午

於尖沙咀遭戴口罩陌生男子打開其私家車門
「明搶」，損失一部手機。他坦言，因為從未
想過光天化日下，匪徒竟然會明目張膽打開車
門搶劫，所以他當時坐在座駕上警覺性較差，
「生活咁多年都好少會直接俾人開車門搶嘢
走，冇人喺度冇得講，但當時我喺車入面都咁
搶真係第一次。」

光天化日 劫匪明目張膽
除了路邊，彩虹邨社區主任莫健榮表示，近

年屋邨治安有惡化跡象，曾出現數宗入屋行劫
案件。他引述個案指，有女士在上月一天傍晚
歸家途中，遭蒙面匪徒箍頸至後樓梯搶奪其財
物，又被𠝹刀弄傷手部，自此之後女事主每次
回家都需要保安員或家人陪伴，才敢上樓。
他續指，屋邨內都人心惶惶，治安的確不理
想，並要求房署在死角位加裝魚眼鏡或閉路電
視，以及在警力未必能顧及下，增加保安員巡
邏次數。
以上兩個案只是冰山一角，工聯會在勞動節
周末假期就香港治安問題進行網上調查，共收

到超過3,000份回覆。調查結果顯示，三成受
訪者覺得香港治安不如過往，更有五成受訪者
認為香港治安較以往變差很多，而認為香港治
安有所好轉或沒太大分別，各佔一成。
問卷亦問及哪一類治安問題最令人感到不

安，結果顯示有46%受訪者表示最擔心傷人和
嚴重毆打，有近三成受訪者對縱火問題感到憂
慮，而刑事恐嚇和行劫分別各佔 12.3%和
9.4%。另有七成五受訪者認為未來非常需要增
加資源，打擊罪案，也有兩成受訪者表示需要
加強資源維持治安，以保障市民生活。

何啟明：撤「天眼」更難追兇
香港治安轉差，但泛暴派為求撈取一己政治
私利，圖將預算案內的警隊撥款抽起，並妖魔
化「天眼」系統，撤回油尖旺區的「天眼」，
何啟明指出當年加裝天眼的原因是有人在通菜
街倒鏹水弄傷市民，所以當時的區議會要求加
設「天眼」協助追兇，他認為一旦取消「天
眼」，只會令追兇更困難。
莫健榮表示，對於在主要出入口加裝閉路電

視的建議，居民普遍贊同，因為可以保障其安
全，也容易在罪案發生後追查匪徒，惟有區議

員對加裝閉路電視「彈弓手」，畏首畏尾，
「可能因為某些人（暴徒）對閉路電視反感，
害怕在案發後容易被警察捉到。」
工聯會新界東總幹事鄧家彪指出，打擊罪案

是社會共識，若在警力不足的情況下，警隊資
源再被削減，相信「智慧型罪案」，如網上詐
騙、電話騙案等，會更難被偵破。他認為警方
需要增加資源調查破案，才能有效打擊犯罪。

香港文匯報訊 區域法院法官郭偉健早前處理將軍澳
所謂「連儂牆」斬人案時，痛斥暴亂影響民生、暴徒所
作所為現恐怖主義端倪，司法機構之後卻以社會對其判
刑理由有爭議為由，將郭偉健「換走」，引發市民不
滿。團體「保衛香港運動」成員昨日前往終審法院請
願，支持郭偉健合情合理合法的判詞、判刑，質疑粗暴
撤換法官之舉涉嫌包庇暴徒、妨礙司法公正。
「保衛香港運動」主席傅振中形容今次撤換法官事件

史無前例，他說，團體成員皆表示司法機構要盡早向全
港市民詳細解釋法庭用人準則，對撤換法官事件展開客
觀公正的調查，及早糾正錯誤，盡快恢復郭偉健審理相
關案件的權利。
傅振中指出，郭偉健在審理相關案件時，以6年為量

刑起點，而區院最高可判刑期為7年，可見其抱持嚴肅
態度處理案件，最終考慮到被告認罪及其他求情因素，
判處被告入獄45個月。他認為，郭偉健量刑合理，司
法機構無必要將其撤換。

■「保衛香
港運動」到
終審法院門
外 請 願 抗
議。
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